

Paola Hilerio González

Sergio Jiménez Ruiz

Control lectura.

Antropología médica II

Grado: 2°

Grupo: A

Aproximación crítica a las Políticas PÚBLICAS en Salud Indígena

Dr. Sergio Jiménez Ruiz
paola Huerta

6 / 06 / 22

En los últimos años, el gobierno mexicano desarrolló múltiples discursos y actividades sobre la denominada "salud intercultural" dirigidos, en especial, a los pueblos originarios de México (alrededor de 62, acuerdo al criterio lingüístico) y constituyó establecimientos de salud (puestos de salud, clínica y hospitales) en los que propuso la aplicación de indicadores de pertinencia cultural en cuyos estados (como Puebla, Nayarit, Oaxaca, Chiapas, Querétaro y Jalisco, entre otros). La salud indígena y la atención médica institucional siguen siendo precarias en cuanto a recurso humano y materiales (personal sanitario, medicamentos) y discriminación (en función a la forma y al contenido de la atención que se brinda); desde mediados de la década en 1980 hasta la actualidad, en México surgiieron nuevas actividades estatales en el campo de la salud indígena, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas, el reconocimiento jurídico a sus actividades curativas; la incorporación en hospitales ubicados en pueblos indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas complementarias, el inicio, desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de curso, talleres y diplomados dedicados a la denominada "salud intercultural" (cambios y adaptaciones en los estados institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones, la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencia en el terreno intercultural, la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior); con más de 25 años de experiencia sobre esta política en salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaboración una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones y sus posibilidades y adecuaciones.

la alimentación Sexualidad y los pasos

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Paolo Hiriart
13/06/22

~~~~~ Ritual de circuncisión ~~~~

Vecinos se reúnen frente a la casa de Sadik Musa, que el adolescente, cubierto de barro, ha de soportar sin dar muestra de debilidad. Sadik, quieto como una estatua, presenta la imagen ideal de un hombre bokusa y en eso se convertirá por arte del cuchillo.

• ~ • ~ Colección de armas • ~ ~ • ~ •

Drew Moore, de 11 años, posa con su colección de armas de aire comprimido en su dormitorio, en cuya pared hay escrita una definición "niño": ruido cubierto de muerte" en su comunidad de Arkansas, lo cae y la virilidad son inseparables + no es que no nos guste un hombre que no cae - dice su madrastra.

/ - / - / - / - De Caza - / - / - / - / - / - / -

Drew Moore clava un cuchillo en el corazón de un jabalí mientras su padre, Peaty, y el perro de la familia inmovilizan al animal. Se trata de una forma de caza atávica y visceral que además sirte el congelador de la casa familiar.

* * * Celebración del bar mitzvah * * * *

En Queens, Nueva York, y arropado por los hombres de su familia y por las tradiciones judías, Levi Tiechtel celebra un bar mitzvah en su decimotercer cumpleaños. Hace miles de años que los judíos celebran este rito, que conmemora la edad en la que el varón alcanza la madurez personal y pasa a ser responsable de sus propios actos, positivos y negativos.

Obstilación terapéutica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Paola Hilerio

Oficialmente preocupa más en una sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales en este momento, en la eutanasia activa. En cambio, se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente, es la llamada "distanacia". Es un procedimiento contraria a la eutanasia, y consiste en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad.

No es extraño, pues, que la distanacia sea uno de los argumentos por los que solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y vigorosamente analizada. En un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido proclamarse corporativamente sobre la distanacia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión.

O D · E · F · I · N · I · C · I · Ó · N

El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial - popularizada por los medios de comunicación social, en las lenquas románticas, que traduce de manera parcial, aunque expresa, el término más académico de "distanacia", palabra de origen griego que significa "muerte difícil o agustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanacia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación

Antropología

DE LA

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

MUERTE

Los grupos humanos se ven en diversos momentos de su vida a enfrentar el problema de la muerte, ya sea de un familiar, un amigo o de uno mismo. En las diversas culturas, una muerte puede ser considerada buena o mala dependiendo de los parámetros culturales que los individuos establecen para con el difunto, todo muerte se establecen para con el difunto sino también en el pensamiento simbólico que se recrea, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede destinado al olvido.

El estudio de la muerte siempre ha estado ligado a la antropología desde sus inicios. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hacía en vida, es a la vez entender también el proceso de la muerte.

De esta forma, desde la antropología, el estudio de la muerte puede situarse en 3 grandes períodos.

- El primero de ellos comprende las percepciones y teorías evolucionistas de finales teóricas de estructuralismo levi-straussiano a mitades del siglo pasado

- El segundo, un poco más corto que el anterior se ubica desde el estructuralismo hasta el gran apogeo de la antropología simbólica encabezado por Clifford Geertz.

- El tercero, que se enmarca en los años 90's y hasta la actualidad caracterizado por la interdisciplinariiedad y transdisciplinariedad de las ciencias sociales y humanas sobre lo muerto como objetivo de estudio y la modernidad como espacio de reflexión.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

-Navarro, R. C. (s. f.). SciELO - Saúde Pública - Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990– 2016)

<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

- Brown, C. (2021, 14 enero). El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI.

www.nationalgeographic.com.es.

<https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

- Fabre, D. J. (28 de Junio de 2005.). OBSTINACIÓN TERAPÉUTICA .

<https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>

- Duche Pérez, A. B. (2012). La antropología de la muerte. Buenos Aires, Argentina.

<https://www.redalyc.org/pdf/3872/387239042007.pdf>